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证券代码：300638                                 证券简称：广和通 

深圳市广和通无线股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号：2021-002 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他  

参与单位名称

及人员姓名 

博时基金 柏正奇 

博时基金 陈伟 

大成基金 吴希凯 

东证资管 张明宇 

汇添富 张朋 

平安基金 朱春禹 

睿远基金 杨维舟 

天风证券 唐海清 

兴全基金 沈安妮 

招商证券 余俊 

招商证券 张皓怡 
 

时间 2021 年 4月 27 日 10:00-11:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长  张天瑜 

副总经理、董事会秘书 陈仕江 

证券事务代表  曹睿 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、董事长对公司发展作简要介绍 

受益于万物互联的趋势，公司在 2020 年以及 2021 年 Q1都取得了

比较好的发展。公司深耕模组领域多年，在移动支付、移动办公、

车联网等物联网领域都有非常丰富的技术沉淀和积累。 

去年因为疫情影响，海外居家办公的需求兴起，公司 PC业务增长
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比较明显。公司通过参股公司锐凌无线收购的 Sierra 海外车载业

务也在去年顺利完成交割，目前锐凌无线运营状况良好。公司国

内的车载业务去年销售规模几千万，今年希望能做 3-4 个亿，未

来国内车载市场我们一定要进入第一阵营。现在 Cat1 出货量也很

大。万物互联，会有很多新的场景出现，靠我们自己的直销团队

比较难覆盖，因此我们还要借助渠道力量，来实现杂散的 IOT 领

域的覆盖。 

整体来讲，我认为模块的定位是芯片行业化应用的关键部件，对

于模组企业来讲最关键的还是要做高端的、技术含量高、附加值

高的产品。 

二、提问环节 

1、请问张总：目前公司的盈利水平在同行业里面比较好，公司这

么多年在快速扩张的过程中如何做好管理？ 

我认为一个优秀的企业除了产品和技术能力很强外，组织能力也

必须要非常强。这几年公司发展非常迅速，组织能力建设也是我

们的工作重点。我们每年除了投研发和销售以外，还要投 IT 信息

化建设、员工培训、管理层的管理能力提升等。现在公司的信息

化系统已经基本完成优化，从研发的 PLM 系统到 ERP 管理系统都

完成了升级。我认为公司发展到现在这个阶段，一定要有强大的

中后台支撑。我们在管理层管理能力培养、人才架构梳理和应届

生培养上面也都坚持投入，要寻求组织跟随公司的发展同步成长。 

2、公司去年参与收购了 Sierra 的车载前装业务和资产，张总您认

为中国公司跨境并购要如何实现 1+1 大于 2的效果？ 

公司去年通过参股公司锐凌无线完成了对 Sierra 车载前装业务的

收购，作为老牌的模组企业，Sierra 有自己的技术沉淀和积累，

在车载领域的技术优势比较明显，而且国内和国外车载模组的技

术路线也有一些不同。去年交割完成之后，锐凌无线独立运营这

块业务，广和通和锐凌之间的技术交流非常紧密。另外，广和通

在供应链上有自身的优势，现在我们在给锐凌无线提供一些供应
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链服务来降低锐凌的供应链成本。双方在技术和供应链的协同效

应比较明显。 

3、请问过去 1-2年公司的整机业务和渠道业务发展如何？ 

我们去年在上海成立子公司从事整机及解决方案业务，目前已经

有一些项目在做了，是我们生态链的补充。渠道建设是我们一直

在做的，尤其今年的特殊环境下可能会更好做。因为我们直销做

的非常好，所以渠道还是有些压力，今年我们在渠道上也增加了

一些有多年从业经验的人员布局，希望能够把渠道的规模做起来。 

4、请问公司在海外渠道和网关布局晚的原因是什么？ 

两个主要原因，一是布局的问题，网关业务确实布局比较晚。二

是人才的问题，主要客户还是美国和欧洲的一些网关企业，今年

公司也加大了在海外营销团队上的投入，海外运营商的渠道要做

起来，我们相信今年会有比较大的空间。 

5、海外业务除了 PC 和车之外，公司看到的其他应用场景在哪里？ 

网关是海外比较确定的一个场景，现在海外网关的需求主要集中

在 4G 高速和 5G，产品单价都相对较高。除此之外，5G 的其他应

用，如工业互联网等，我们也在看。 

6、我们看到同行业有友商自建工厂，张总您怎么看？公司也会考

虑建厂吗？ 

在万物互联的背景下，现在看模块业务虽然还没到天花板，但我

们还是要考虑未来的发展方向。有的友商可能会往制造业延伸。

制造这个环节，我们认为专业的加工厂更有降成本优势，所以公

司更多的往高毛利的服务、整体方案等方向延伸，公司现在也成

立了相关的子公司孵化新的业务。公司整体的发展方向还是跟海

外企业类似，往生态链上高毛利的场景布局。 

7、公司未来两三年重点要做好哪些领域？ 

短期来看，未来两到三年，我们希望能做到模块行业的老大，无

论是从营收规模还是盈利规模来看。要实现这个目标，首先我们

要把车载业务协同好，同时还必须把产业链布局好，物联网提供
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了很多生态，我们要在这个基础上找到我们优势的地方，积极布

局。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021 年 4月 28 日 

 


